
Historique du groupe de Rando Horizons à Meylan 

 

Il était une fois en 1974… un groupe d'initiation au ski de fond créé à la demande de 4 ou 5 femmes 
trentenaires. Ce groupe a été pris en charge par Jacqueline, une jeune et dynamique animatrice de la MJC. 
Elle nous emmenait avec le J7 au Sappey puis à l'Arselle où Mr Vigneron, notre moniteur pendant la 1ère 
année, nous attendait. Il n'y avait pas de piste tracée... La descente de l'Emeindras était périlleuse. Le 
départ de Meylan était fixé à 13h30 après avoir déposé nos chérubins à la garderie ou à la maternelle. 

Après cette période d'initiation, Jacqueline, pleine d'initiatives, a organisé la traversée du Vercors : 55 km ! 
Au départ, il y avait un grand soleil puis très rapidement, la neige s’est mise à tomber. L'accompagnateur 
trop silencieux ne nous rassurait pas. Etions-nous perdues ? L'une d’entre nous s'est effondrée en pleurs, 
épuisée. Nous sommes finalement arrivées à 21 h. Ouf ! 

Puis Jacqueline a organisé de nombreux séjours de 4 jours en gîte : Bessans, les Saisies, Ecole en Bauges, la 
Féclaz, Autrans. En ski de fond, 35 km ne nous faisaient pas peur. La sortie sur le plateau des Glières, "chez 
Constance" nous a laissé des souvenirs mémorables. La montée s'est faite par l’ancienne petite route raide 
et enneigée et nous ne savions pas mettre les chaines ! L'une de nous conduisait le J7 et il ne fallait surtout 
pas s’arrêter. Jacqueline dans son Berlingot n'a pas réussi à monter jusqu'en haut, tandis que notre 2cv est 
arrivée à bon port grâce à une courageuse assise sur le capot. 

En dehors de la saison de ski, notre petit groupe féminin randonnait, il y avait toujours 7 ou 8 d’entre nous 
qui étaient partantes. Nous avions toujours à disposition le J7 de la MJC devenue Horizons en 1987. Puis le 
groupe a grandi, 2 voitures particulières ont dues être ajoutées. Nous partions toujours quelle que soit la 
météo. Nos plages horaires se sont allongées nous autorisant de plus grandes randonnées : la Croix de 
Belledonne par 2 fois, le Taillefer, la traversée des 7 Laux. Nous avions 2 compagnons de rando un Chow-
chow nommé Cow-boy et un berger allemand, Tibus qui était tellement costaud que sa maîtresse s'est 
retrouvée plusieurs fois à plat-ventre. Les GPS n'existaient pas, nous n'avions que les cartes IGN pour nous 
guider. Un jour à Bois Barbu, nous sommes parties en sens inverse pour regagner notre véhicule... 
Heureusement de sympathiques randonneurs ont conduit notre "chauffeuse" pour la ramener au J7. 

Deux du groupe s'opposaient farouchement à la présence d'hommes, raisons : liberté de propos et de 
tenues, notamment en ski de fond à l'Alpe d'Huez où nous étions en haut de maillot de bain, les pantalons 
retroussés jusqu'aux genoux, les chaussettes descendues... pour bronzer ! 

A la fin de chaque rando, l'arrêt dans un café terminait impérativement la journée. Les meilleures adresses 
de vin chaud ne nous étaient pas inconnues. Parfois nous le buvions dans notre J7 qui était équipé de 
banquettes se faisant face, parallèlement à la route, formant comme un petit salon convivial. Les passants 
attirés par les effluves venaient discuter avec nous ! C'était notre jour de plaisir et nous n'étions pas 
pressées de rentrer. Souvent nous étions plus fatiguées d'avoir ri que d'avoir marché. Chaque année se 
terminait par un bon repas au resto. 

Notre première "accompagnatrice diplômée" a été Annie Escriva qui avait fait un stage de formation à son 
arrivée en 1992. Le groupe grandissait toujours... mais les volontaires pour prendre leurs voitures ne se 
précipitaient pas. Aussi nous avons commencé à voyager en car... Et au milieu des années 90, un groupe de 
randonneurs de Biviers qui désirait intégrer un véhicule collectif, notamment pour l'hiver s'est inscrit à 
Horizons. Ils ne savaient pas que nous étions un groupe de femmes et ce fut donc la fin du groupe 100% 
féminin dont on garde de merveilleux souvenirs. Dès lors nous avons formé un groupe mixte, riche de plus 
de diversité. Les cars Moreau sont arrivés vers 2005 puis les cars Guignier vers 2007. 

Au fil des ans, le nombre de participants s'est progressivement accru... À ce jour, le groupe compte plus de 
140 inscrits et fonctionne grâce à une belle équipe de bénévoles : une quinzaine d'accompagnateurs, plus 
quelques autres et des moindres, pour l'organisation, la comptabilité et la mise à jour du site Web. 

Ghislaine et Michèle, présentes à la première heure, continuent de randonner jusqu'à ce jour, soit 50 ans 
de fidélité, bravo ! 

Dernier point : Savez-vous pourquoi notre site web s'appelle "rando-mdj" ? MDJ comme Marc Duc-Jacquet 
qui a été l'initiateur du site Web et qui l’a doté de plusieurs outils dont "trackVisu" qui retrace toutes nos 
balades, été comme hiver depuis 2011. 


